

EL PAÍS

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Madrid: Un mes, 5 céntos.—Trimestre, 15 céntos.—Semestre, 30 céntos.—Año, 60 céntos. (El extranjero en la Unión Postal, 1.50 céntos.—Demanda postal: Un año, 1.50 céntos.)

Número suelto, 5 céntos.—25 ejemplares, 75 céntos.

TELÉFONO 697 Madera, 8 TELÉFONO 697

REDACCION, ADMINISTRACION, TALLERES

AÑO XIV.—Núm. 4 634.

DIARIO REPUBLICANO

Domingo 13 Marzo 1900

LOS PANAMÁS IMPUNES

¿Un negocio más?

EL PAÍS

TIRADA DE AYER 47.250

LOS PANAMÁS IMPUNES

Aquí no pasa nunca nada. Ya nadie habla de la Transatlántica, la Tabacalera, las cerillas y los explosivos, no obstante los discursos de Romero Robledo y de Bergamín. No parece sino que ha pasado un siglo desde las acusaciones que aplaudió la opinión.

No hay en el alma nacional flujido bastante para sostener un sentimiento, una pasión, el entusiasmo o la ira más allá de veinticuatro horas.

En otro país las revelaciones de aquellos políticos, los abusos denunciados, hubiesen provocado una agitación creciente, un coro de protestas y de indignaciones que habría sumado todas las voces del país.

El escandaloso robo de cerillas fosforadas se reveló en condiciones tales que no era posible el olvido. A todos afectaba el robo, pues, apenas hay un español en cuyo bolsillo no hayan penetrado las uñas de la Compañía.

Y en verdad que el ladrón es el Estado porque se trata de una mercancía oficial, de un efecto estacionado que la Hacienda entregó como materia de explotación a una Sociedad.

El Estado roba, pues, a los españoles sólo en un artículo el 20 por 100 del valor de las cerillas y como cantidad líquida la friolera de cinco millones de pesetas.

El Sr. Villaverde declaró que él no sabía nada de esa cosa realizada bajo las maternales alas de la Hacienda pública que dirige.

Un periódico dice que desde 1897 viene publicando datos referentes al robo de cerillas, haciéndose eco de reclamaciones judiciales promovidas en varias ciudades de España, por supuesto sin que se haya hecho caso de las denuncias.

La Gaceta del 5 de Febrero de 1897 publicó un real decreto que dice así:

«El Juzgado de San Vicente de Valencia, en virtud de querrela promovida por D. Nicandro Fernández Mateu que justificó la falta de cerillas en cajas reglamentarias, compradas por el mismo en los estancos y a presencia del inspector de policía, instruyó proceso criminal contra la Compañía arrendataria de fosforos; y el gobernador civil por orden de la Dirección general de impuestos estableció competencia de jurisdicción para conocer del hecho etc., etc.»

Por el real decreto aludido, se manda que suspenda el Juzgado los procedimientos criminales por tratarse de un asunto que debe resolverse por la Administración...

No es posible imaginar complicidad mejor probada que ésta entre los ladrones y la administración, que por boca de Villaverde se muestra ignorante de todo. No es de ahora la cosa. Viene practicándose desde hace algunos años a ciencia y paciencia con el apoyo de los ministros de Hacienda y sin que a la administración de justicia le sea posible intervenir en ese delito por expresa prohibición de real orden.

Verdad es que para algo se hizo la Compañía; para algo se creó ese monopolio. Los que lo favorecieron con su palabra, su voto y sus decretos fueron los primeros en tomar posiciones en el capital social.

Los robos al país se organizan así, por los propios ladrones que cuentan con altos y poderosos cómplices que se llaman a la parte.

No suelen los negocios producir más que un tanto por ciento reducido moderado, modesto. Para dar cien millones al erario y el 20 por 100 a los especuladores, hay ya que exprimir bastante el limón.

Pero, cuando además de esas gabelas legítimas y forzosa hay que pagar grandes sumas a los diputados para que voten, a los ministros para que decreten y luego sostener a una nube de consejeros, abogados y funcionarios de todas categorías, que no son otra cosa que panigueros de los patrones de la Compañía, se impone el arbitrar recursos extraordinarios, que no pueden salir del negocio mismo, y organizar la lista, la casta y el robo.

Así se explica cómo las compañías monopolizadoras empiezan por sacrificar al país, apremiadas por el cumplimiento de compromisos impuestos y aceptados por la codicia, y acaban por estafarnos, para buscar un margen amplio con que pagar a sus enbriberos.

Así se forman, organizan y triunfan los Panamás impunes.

DESDE PARÍS

(Por telégrafo)

DE NUESTROS CORRESPONSALES ESPECIALS

El discurso de Delcassé.—Egoísmo de Francia

París 17 (8.40 n.)

La prensa comenta el discurso de M. Delcassé el periódico de Berlín, *Berliner Tageblatt* dice que se comprende claramente que Francia cede ante la energía actitud de Inglaterra y no se determinará a ser la que arroje la primera piedra.

«Francia—añade—está arrojada ante la potencia Albión.»

La mayoría de los hombres políticos imparciales de Francia reconocen que el gobierno francés lo sacrificó todo al mayor éxito de la Exposición.

En Tánger.—Cónsul alemán apresado

Telegrafían de Tánger, que el cónsul alemán que pasaba ayer a pie por las calles de Rabat, fue apresado por el pogiacho.

Las tropas lo protegieron.

Añaden los telegramas que, a consecuencia de la lucha entre el pueblo y las tropas, hubo ocho muertos y muchos heridos.

Los rusos en el Cáucaso

Se asegura que los rusos tienen concentrados en el Cáucaso 160.000 hombres, con un inmenso material de guerra.

En Rennes.—Una manifestación orleanista

Ayer en Rennes, durante la vista del proceso de las Ligas conspiradoras, se produjo en la Audiencia un enorme escándalo.

Se organizó por los revoltosos una manifestación, dándose gritos de ¡Viva Deroulde! ¡Viva el duque de Orleans!

Los manifestantes eran más de 200, y entre ellos había varios sacerdotes.

La manifestación se disolvió sin otras consecuencias.

Las corridas de toros.—Comisión parlamentaria

La Comisión parlamentaria encargada de dictaminar sobre el asunto, ha votado hoy el proyecto de ley que determina la definitiva suspensión en toda Francia de las corridas de toros.

Para la Exposición.—Subida de precios.—Protesta.—Los hoteles.—Los cocheros

La dirección de la Exposición Universal, ha acordado que el precio de entrada en ciertos días sea dos francos, cuatro, seis, ocho y hasta diez.

El Ayuntamiento de París ha protestado, pues estaba acordado que sería un franco en todas las ocasiones.

El gremio de hoteles doblará los precios de los alojamientos desde 1.º de Abril.

Los cocheros solicitan también la subida de las tarifas.

Lapuya

¿UN NEGOCIO MÁS?

El gobierno actual merece muchos calificativos molestos; pero nadie le aplicará, sin notoria injusticia, el de mal pagador. Ocupado, y más que ocupado, preocupado, por las tareas parlamentarias y por la investigación del procedimiento rápido y eficaz para sacar a flote los presupuestos villaverdinos, aún ha sabido, no obstante, distraer sus oídos, procurando el pago de deudas atrasadas.

Es incalculable el número de gobiernos que desde el año 1828 hasta el presente se han sucedido en España; pero, con ser tantos y no haberse visto ninguno en tan angustiosa situación económica como el actual, sólo éste ha sido capaz de velar por nuestro crédito en el extranjero, dedicándose a solventar deudas antiguas. Sin duda los créditos, más ó menos legítimos, de los soldados suizos pesaban mucho sobre la conciencia de algún ministro puritano y éste ha querido librarse del peso, y, en esta segunda hipótesis repetimos lo que dicen malas lenguas, cuando menos, trasladarle de la conciencia al bolsillo. El peso en el bolsillo es casi siempre tolerable.

Y véase á qué extremos tan deplorables conduce el pensar mal, aun tratándose de un deuda antigua, antiquísima y de un gobierno celoso, defensor de la moralidad, cuando menos mientras estuvo en la oposición: ha habido en seguida quien sea en el asunto un negocio más. Consecuencias de los descubrimientos últimamente hechos en la Tabacalera, cerillera y demás eras de promisión para los gobernantes.

Pero pensar así, se pensar mal: la deuda á los cueros suizos es justísima; cierto que hasta ahora ha sido razonadamente negada por cuantos gobiernos españoles tuvieron que ocuparse de ella; pero tengúese en cuenta que hasta ahora no hemos gozado de un gobierno justo, moralizador y seleccionista: lo que bien vale las 900.000 pesetas que Dios y las Cortes mediante, vamos á pagar á los herederos más ó menos auténticos de los soldados suizos que en 1828 auxiliaron á Estepa.

Para que pueda formarse idea de la justicia con que procede el gobierno al pretender pagar, basta con decir que esos créditos caducaron por virtud de la ley de 3 de Agosto de 1851; que dispensada posteriormente esta caducidad fueron, en su mayoría, declarados nulos por decisión de la Junta de la Deuda pública en 9 de Diciembre de 1859 y por decisiones del Ministerio de Hacienda y del Consejo de Estado respectivamente en 1860 y 1863 y por el Ministerio de Hacienda en 1890.

parece que con todas esas negativas no habita para qué volver á hablar del asunto; pero sin duda, los suizos conocen aquello de: pobre porfiado... y confiando en ello han perseverado hasta hallar un gobierno capaz de ir contra lo resuelto por todos sus predecesores.

Lo cual es evidentemente motivo para que los suizos se recogiesen; pero lo es para que los españoles nos regocijemos también: quien paga decaense, dice un refrán y no hay duda de que Silvela y consorte se quedarán decaensadísimos después de pagar ese pique.

SARMIENTO AUTOR DRAMÁTICO

Este P. Sarmiento es el mismísimo demonio. Después de haber ejercido de predicador á la moda con envidiable éxito, se hace periodista

y consigue tener cartel muy pronto. Presentóse en Madrid como orador político y á la primera noche el público es suyo. Va á Valencia y recorre en triunfo la ciudad y los pueblos más importantes, predicando contra el jesuitismo y el clericalismo evangélico en mano ante multitud de fróntidas de entusiasmo que lo aclaman con delirio, lo obsequian, se lo disputan, lo truen y lo llevan sin saber cómo premiarle los disgustos, silabrosos y perjuicios que allí está causando al jesuitismo lleno de coraje y de despecho.

Sarmiento es músico, y se distingue en el piano, como los clásicos, versifica muy bien, maneja la nota cómica, hace ensayos en la novela y... acabamos de saber la noticia gorá.

En el Teatro Principal de Valencia están ensayando un drama suyo que al momento de oído por la Empresa y la Compañía fué admitido y se estrenará en breve; si no mientan nuestros informes, el jueves 22 del corriente.

Valencia entera está intrigadísima por la curiosidad, ansioso de saber qué ha imaginado ese diablillo de Sarmiento y qué irá á pasar en la escena y fuera de ella, porque el drama parece que tiene tóca y ésta no ha de gustar mucho á los jesuitas y á los fanáticos sus adoradores.

Tuvimos un cura que fué capaz de hacer años atrás una pececita cómica muy aplaudida en Felipe; más no ha vuelto, y es lástima, á reincidir.

Tendremos en Sarmiento al cura autor dramático de altos vuelos, ansioso de que la sotana vuelva á cubrir autores de obras para el teatro, como en los tiempos gloriosos de Lope?

Tendría que ver, y sería gracioso, que en estos tiempos de gremios ridículos, que tiene retratados, por no decir otra cosa, á los Sellés, Cano, Galdós y otros, dejando el campo á los decadentistas, y perseguido, ó poco menos, á Dicenta y acobardadas á las Empresas, en estos tiempos de púdicos Linera y descaradas Hijas de María ó Caladoras del Sagrado Corazón, la Iglesia misma, el maltrato á un cura de talento, nos diera, sin querer, un nuevo autor dramático, y de los de valor para escribir obras valientes, de esas que hacen rugir al infierno ultramontano y bramara el Satán integrista.

Lo que fuere sonará y lo sabrán nuestros lectores, porque desde Valencia han de telegrafiarlos, el mismo día del estreno, lo que allí sucede.

Inútil es decir que deseamos vivamente á nuestro amigo un triunfo más grande que el inolvidable que obtuvo sobre el P. Coe, Alcolac, Torres Asensio y Pareja, haciéndolos hocar en aquella encerrona que dejará eterna memoria.

NUESTRO FOLLETIN

¿Cuáles son las verdaderas causas de la guerra que se está desarrollando en el Sur de África? ¿Qué pasiones, qué impulsos, qué resortes misteriosos han originado una lucha tan monstruosamente desigual? ¿Cómo ha nacido y se ha desarrollado ese imperialismo británico que amenaza con devorar al mundo si antes no devora á la propia Inglaterra? ¿De qué temple, de qué costumbres, de qué historia son esos bores para hacer resurgir la vieja España, en estos tiempos de egoísmo mezquino, frente al poderoso arripotente de los Jerjes británicos.

En contestar á estas preguntas, satisfaciendo la universal curiosidad, consiste el objetivo que *El País* se ha propuesto al publicar, comprando á costa de grandes sacrificios los derechos de traducción de

LA GUERRA DEL TRANSVAAL

los misterios de la Banca de Londres

gran novela histórica que, con éxito de librería no igualado, publica actualmente en Amberes el escritor holandés Van Poel Krupp.

Nadie con más motivos que Van Poel Krupp para conocer los orígenes y el desarrollo de la guerra. Periodista afrikander de los más distinguidos, dejó la pluma por el fusil para defender la causa de las Repúblicas del Transvaal y de Orange. Herido en la gloriosa victoria de Dundee por una bala que le arrebató un brazo, vuelve á dejar el fusil por la pluma y defiende con el poder de su talento, la independencia de los boers.

Al través de una acción, altamente dramática, de interés inquietante y emoción arrebatadora, en

LA GUERRA DEL TRANSVAAL

los misterios de la Banca de Londres

se encontrará el lector transportado insensiblemente de la Cámara de los Comunes á las minas transvaalesas, del Orange al Cabo, de las batallas en torno á Ladysmith á las de Modder-River, de Lourenço Marques á los salones financieros de Londres, aquí oirá las conversaciones íntimas del temible Chamberlain, allá las de Cecil Rhodes, el millonario calificado de *Napoleón del Cabo*, allí se iniciará en los misterios de la banca y aristocracia inglesa, acá penetrará en la patriarcal morada del presidente Kruger.

Y hará estos viajes insensiblemente, llevado por el ímán irresistible de una novela de pasión y aventuras, cuyo interés va exaltándose de página en página, en la que una grande llama de amor, que tanto influye en toda comedia humana, ilumina el paisaje ¡Bello contraste para disipar las amarguras que lega en nuestro espíritu el espectáculo de las multitudinas aventuras que aparecen en Johannesburgo, la ciudad del oro, y en Kimberley, la ciudad de los diamantes!

Gran novela de amor y de heroísmo, de conspiraciones y batallas, de ambición y de febre del oro, en

La guerra del Transvaal

los misterios de la Banca de Londres,

juegan cuantas pasiones han encendido en todo tiempo el alma humana y cuantos intereses han originado la actual guerra y están hoy á punto de desencadenar, con la conflagración de las naciones europeas, la mayor tragedia acaso que jamás registró la historia.

La obra que comenzaremos á publicar en folletín encuadernable, el 1 de Abril, consta de cuatro partes, divididas en tres libros cada una, á saber:

PRIMERA PARTE.—EL AMOR Y LOS DIAMANTES.—Libro I. *Un pueblo víctima de sus riquezas.*—Libro II. *Pérdidas y hallazgos del agente de policía Mr. Black.*—Libro III. *El Napoleón del Cabo.*

SEGUNDA PARTE.—EN EL PAÍS DEL ORO.—Libro I. *Johannesburgo y Pretoria.*—Libro II. *La incursión del doctor Jameson en el Transvaal.*—Libro III. *Memorias de la verdadera Lady Deener.*

TERCERA PARTE.—LOS SECRETOS DE CHAMBERLAIN.—Libro I. *Inglaterra en poder de los judíos.*—Libro II. *Una conspiración en Londres.*—Libro III. *El Panamá británico.*

CUARTA PARTE.—LA DEFENSA DE LA ESPARTA MODERNA. Libro I. *Apoyos de pólvora.*—Libro II. *Primeras derrotas de Inglaterra.*—Libro III. *En las abledores de Pretoria.*

Para no interrumpir la inserción de *Los Misterios del pueblo*, que tantos lectores tiene, alteraremos la publicación de esta novela con la de

La guerra del Transvaal

los misterios de la Banca de Londres

LOS MARRINOS ARGENTINOS

(Por telégrafo)

(De nuestro correspondiente)

Barcelona 17 (1.30 t.)—Los marinos argentinos se muestran muy agradecidos á los agasajos y obsequios de que son objeto por parte del pueblo barcelonés desde su llegada á este puerto.

Para corresponder á tantas demostraciones de simpatías, proyectan celebrar una fiesta á bordo del *Presidente Sarmiento*, á la cual serán invitadas las autoridades y entidades de Barcelona.

El comandante de la fragata, acompañado del cónsul general de la República Argentina, ha visitado hoy á las autoridades.—*Casanova.*

Barcelona 17 (5.15 t.)—El gobernador civil, señor Sanz y Escartín, y el alcalde accidental, señor Martínez Domingo, han cumplimentado al comandante del crucero *Presidente Sarmiento*.

Ignórase cuando marchará á Madrid la Comisión de oficiales de este buque.—*Casanova.*

El gobierno ha invitado al comandante y á la oficialidad de la fragata argentina *Presidente Sarmiento* para que visite Madrid.

En el caso de que fuera aceptada la invitación, los marinos de la República del Plata serían obsequiados aquí por el gobierno y por algunas Sociedades particulares.

También el Ayuntamiento de Madrid piensa invitar á los marinos argentinos á que vengán á esta corte, á cuyo efecto en la sesión del próximo miércoles se leerá una proposición, suscripta por: señor Guervara y otros concejales, pidiendo á la alcaldía-presidencia que haga dicha invitación.

La Unión Ibero-Americana se propone hacer lo posible por recibir dignamente á los ilustres huéspedes.

Una Comisión de dicha Sociedad visitará á los centros militares y mercantiles para tomar en consideración sus deseos de organizar obsequios, veladas, fiestas de todas clases.

Gestionarán igualmente una función de gala en el Real.

En Barcelona se han organizado los siguientes festejos.

Anoche debió de celebrarse un banquete al que, entre otros distinguidos personalidades, estaban invitados el cónsul argentino, el capitán general, el gobernador y el comandante de Marina.

Hoy se invitará á la oficialidad á los toros, y por la noche al concierto del Liceo.

Mañana, á las diez de la mañana, habrá revista y simulacro de bomberos en el Parque, y á las nueve de la noche banquete en el salón de Ciento de las Casas Consistoriales, con concierto de la banda municipal.

Diábolo.

“El señor feudal,”

La hermosísima obra de Joaquín Dicenta puesta anteañoche en escena en el Teatro Español, obtuvo un grande y legitimo triunfo.

Puede decirse—y esta era la opinión general—que el éxito del *Señor Feudal* ha sido el mayor de la temporada, mayor si cabe que el que obtuvo la noche de su estreno.

El público aplaudió las hermosísimas escenas en que brilla el genio del aplaudido autor de *Corro Faros* y tributó una entusiasta ovación á Dicenta, que tuvo que presentarse en escena repetidas veces al final de todos los actos.

La interpretación fué esmeradísima. El señor Fuentes, restablecido de su dolencia, interpretó magistralmente su papel, probando una vez

más su gran talento y su escuela dramática al procurar copiar ni recordar á nadie, confiand y con justicia en su propio valer.

La Sra. Echevarría, que fué asimismo muy aplaudida, la Sra. Santoncha, verdadera é inteligente actriz que será pronto con justicia una de las primeras y las Sras. La Riva y Altarriba contribuyeron al éxito.

Ha encontrado la Empresa una obra y *El Señor Feudal* figurará mucho tiempo en el cartel del Español.

LA GUERRA EN AFRICA

INGLATERRA Y EL TRANSVAAL

(Por telégrafo)

(DE NUESTROS CORRESPONSALES ESPECIALS)

En el Orange.—El general Gatacre. Boers sometidos.—Un puente intacto.—La “Bloemfontein Gazette.”—Al oriente del Estado libre. Opiniones inglesas.

Londres 17 (1.15 t.)

Se ha recibido esta mañana un despacho expedido desde el campamento inglés de Bethulia. Punt el día 15, en el cual participa el general Gatacre que ha cruzado con sus tropas el río Orange.

Los boers estaban preparándose á volar el puente, cuando los ingleses iniciaron el ataque, y se retiraron ordenadamente sin combatir.

Desde Bloemfontein telegrafían, con fecha de ayer, que la proclama dirigida por lord Roberts á los boers del Estado libre ha empezado ya á producir sus efectos.

Más de cuatrocientos burghers se han sometido á los ingleses incondicionalmente.

El general Roberts ha dispuesto que vuelvan á sus haciendas siempre que éstas estén situadas dentro del territorio en que dominan las tropas británicas.

En un reconocimiento practicado por una patrulla de infantería montada hasta el puente situado sobre el Modder, se ha visto que ha desaparecido toda huella de los boers y que éstos no han destruido el puente, como se temía.

The Standard dice en un despacho de Bloemfontein que lord Roberts ha creado un periódico local que se titulará *The Bloemfontein Gazette* y de cuya dirección se ha encargado un Comité de responsables de la prensa inglesa.

Un telegrama de Ladysmith que tiene fecha de ayer comunica que la división de caballería que manda el general Dunderald ha hecho una extensa exploración á lo largo de la frontera oriental del Orange, penetrando dos millas al interior de este Estado y alcanzando el reconocimiento desde el desfiladero de Boers hasta el límite septentrional de la Basutolandia.

De esta exploración ha resultado descubrir que los boers están fuertemente atrincherados en los desfiladeros de Van Reenen, Tintus y Beers.

En este último punto la presencia de los soldados ingleses fué acogida con una descarga general de las tropas boers.

Se está reparando el ferrocarril de Ladysmith á Harriessmith, esperándose que muy pronto se reanudaré el servicio.

The Times dice hoy que los juicios de todos los altos militares referentes á las operaciones probables de lord Roberts, puedan resumirse afirmando que no emprenderá inmediatamente el avance sobre Pretoria.

Los que tal afirman fundamentan su aseerto en que, según se ha dicho en el War Office, lord Roberts sabe que el general Joubert tiene el propósito de enviar considerables fuerzas con objeto de cortar las comunicaciones del ejército inglés á que por lo menos, constituyan un peligro constante que obligue á lord Roberts á marchar sus fuerzas destacando grandes núcleos para defender esas comunicaciones.

Prisioneros franceses y boers.—En socorro de Mafeking.—Las minas del Transvaal.—Nuevo cónsul inglés.—Lo que dice Cecil Rhodes.

Londres 17 (2 t.)

Telegrafían desde Kimberley diciendo que en las cercanías de esta plaza han sido hechos prisioneros varios subditos franceses que pertenecían al ejército boer, entre los cuales se encuentran el capitán Julio Pin, perteneciente al cuerpo de artillería de marina de la armada francesa.

Este oficial ha formado parte de las fuerzas federales que sitiaron á Kimberley.

El telegrama añade que fué hecho prisionero en compañía del comandante Albrecht, pero como según noticias de hace varios días, éste último pertenecía á las tropas del general Cronje cuando se rindieron y entonces pasó prisionero al cuartel inglés, debe estar equivocando el correspondiente que transmite los anteriores informes.

The Daily Telegraph ha recibido un despacho de Capetown asegurando que los prisioneros boers permanecerán hasta nuevo orden en Simons-town.

Se cree que los soldados orangistas serán puestos en libertad bajo juramento de no hacer otra vez armas contra Inglaterra.

Londres 17 (3.30 t.)

The Daily Mail publica hoy un despacho del Cabo confirmando que considerables fuerzas inglesas se encuentran cerca de Mafeking, crey

Yéndose que muy pronto será liberada esta plaza.

Un telegrama de Lorenzo Márquez anuncia con referencia a declaraciones hechas por un ministro del Rand...

En las cercanías de Johannesburg se han construido una porción de barrenos y otras obras de zapa...

El citado minero ha añadido que si bien es cierto que como bechido algún periódico inglés...

Además, en Pretoria se ha montado una fábrica de cartuchos en la que actualmente están trabajando muchas mujeres boers.

Se anuncia el nombramiento de cónsul general en Lorenzo Márquez a favor del capitán Fitz-Cove.

Ha sido recibido con general elogio este nombramiento, pues el capitán Cove, habil diplomático, prometió hacer todo lo posible en absoluto el desarmar de armas para los boers...

La voz de alarma que en aquel modestísimo trabajo lanzamos a los vientos de la publicidad, no se ha perdido en el vacío...

El temor a que se pongan la pira, no constituyéndoles obstáculo, (hasta tal punto se han crecido los mangoneadores que disponen de tan ilimitado poder?) el deseo de no incurrir en el olímpico desagrado del Divino Maestro...

Tratados de cosas de teatro, no se extrañar que nunca se diga lo que se siente y pocas veces se sienta lo que se dice.

En Springfontein.—No habrá lucha en el Orange.—Abandono de Alwal-North.—Sobre el río Vaal.—Dos prisioneros.

Un despacho de Bethulia Bridge, fechado el 16, anuncia que las tropas encargadas del servicio de flanco de la columna Gatacre...

Anuncia desde Bloemfontein con fecha 16, que un prisionero boer ha manifestado al general Roberts que el general Joubert ha decidido de librar batalla alguna en el Orange...

Telegramas de Burghersdorp y de Mader-River dicen que las tropas federales que manda el coronel Olivier han abandonado durante la noche de anteyar a Alwal-North.

Un despacho de Lorenzo Márquez que inserta hoy el Daily News dice que los boers están atrinchérándose en Verseyvig, sobre el río Vaal.

Ha sido muy comentada la noticia de que Mr. Dewet, individuo del Parlamento Colonial del Cabo y un hermano muy bien conocido a prisión en Capetown.

La guerra se acaba.—Desesperada situación de los boers.—Dos generales que abandonan su puesto.—Bélgica no quiere intervenir.—Una carta del Papa.

Anuncia hoy Le Figaro que la guerra está muy próxima a terminar, toda vez que los mismos boers reconocen que su situación es desesperada...

Muchos centenares de boers han dejado también las armas para dedicarse a cuidar sus haciendas.

El Dr. Leyds ha solicitado la intervención de Bélgica en favor de la paz, pero Leopoldo II ha respondido que no puede hacer negociación alguna en el sentido que el representante del Transvaal quiere.

Se anuncia que el Papa prepara una carta dirigida a la reina Victoria, pidiendo que cese la efusión de sangre.

Estas noticias han producido gran impresión, creyéndose firmemente que, en efecto, la guerra acabará muy pronto.

La correspondencia entre el Transvaal e Inglaterra.—El Orange anexionado al Transvaal.

Dice también Le Figaro, ocupándose de las notas cambiadas recientemente entre los gobiernos boer e inglés...

The New York Herald publica en su edición francesa un telegrama de Pretoria, en el que se dice que los presidentes Kruger y Steijn han publicado una nueva proclama...

Se cree que el general Joubert está meditando un plan de campaña esencialmente pasivo, con objeto de provocar la intervención de alguna potencia.

¿Dónde están cuatro mil boers?—Rumor de una derrota.—La "Gaceta de Westminster."

Un despacho de Londres dice que en el War Office causa gran inquietud las misteriosas desapariciones de las fuerzas boers que operaban en Bethulia, Norvalds Pont y Alwal North...

Algunos militares temen que las tropas federales desaparecidas preparen un golpe de mano contra los ingleses, cuando éstos se hallen más debilitados.

Los optimistas creen que dichas tropas se habrán defendido por temor a ser copadas por los generales Clements, Brabant y Gatacre.

La Gaceta dice en un telegrama de Londres que hoy ha circulado en dicha capital el rumor de que las tropas inglesas habían sufrido un serio descalabro en Springfontein.

Ningún despacho oficial ha confirmado todavía esta noticia.

La Gaceta de Westminster dice hoy en un artículo que es preciso hablar muy claro en la cuestión de la paz, haciendo una política sincera y noble.

Añade que hasta la fecha Inglaterra no ha hecho sino cometer errores por causa de su hipócrita diplomacia.

Puede servir de ejemplo la guerra actual, en cuyos comienzos declaró lord Salisbury que sería una guerra de reivindicaciones y ya es francamente una guerra de conquista.

«Como se ve—termina diciendo el periódico citado—esta política no puede ser más torpe, pues aunque por el momento consigamos éxitos, a la larga provocaremos una conflagración universal contra nosotros.»

Lapuya

LA MÁS "AUTORES," I

La resonancia obtenida por nuestro artículo anterior (Autores a defenderse) entre la inmensa mayoría de los que para el teatro escriben, demuestra el estado de opinión de la clase a que iba dirigida nuestra protesta.

El Sr. Canudo impugna el dictamen en un extenso discurso.

Hace una calorosa defensa del candidato D. Vicente Pérez, que fué derrotado en la elección y pide que se le proclame diputado.

En cuanto a los méritos que S. S. me digno para ocupar el ministerio, yo no he de discutirlos. Me limito a decir que el gobernador de Orense ha cumplido en justicia su misión.

Resistencia de Sr. Canudo para manifestar que en sus palabras no iba envuelta la más ínfima acción para el dignísimo ministro de la Gobernación.

El señor ministro de la Gobernación: S. S. vive preocupado constantemente de los gobernadores de Orense. Ya aha matado a tres y quiere continuar con el cuarto. (Risas.)

Lamenta que el Sr. Canudo viera espaldas que luego ni confirma ni prueba, e invita a dicho señor a que, si tiene pruebas contra el gobernador de Orense, las presente, y si no, se calle. (Muy bien.)

El Sr. Canudo rectifica, y se aprueba el dictamen, quedando proclamado diputado el señor conde de San Román.

Quedan aprobados los artículos del dictamen, después de aceptar el Sr. Aparicio, en nombre de la Comisión, una enmienda del Sr. Gamazo.

Consuma el primer turno en contra del proyecto el Sr. Herrero (la J. J.)

Comienza después la iniciativa del señor ministro de la Gobernación.

El Sr. Villaverde abre la sesión de los movilizados de Ultra-mar.

El Sr. Gutiérrez de la Vega censura el proyecto, que priva de los presupuestos de un millón de pesetas.

El Sr. Villaverde está de peor humor y pide a la lectura de varios dictámenes de la Comisión de presupuestos.

El Sr. Villaverde abre la sesión de los movilizados de Ultra-mar.

El Sr. Villaverde abre la sesión de los movilizados de Ultra-mar.

El Sr. Villaverde abre la sesión de los movilizados de Ultra-mar.

El Sr. Villaverde abre la sesión de los movilizados de Ultra-mar.

El Sr. Villaverde abre la sesión de los movilizados de Ultra-mar.

El Sr. Villaverde abre la sesión de los movilizados de Ultra-mar.

El Sr. Villaverde abre la sesión de los movilizados de Ultra-mar.

El Sr. Villaverde abre la sesión de los movilizados de Ultra-mar.

El Sr. Villaverde abre la sesión de los movilizados de Ultra-mar.

El Sr. Villaverde abre la sesión de los movilizados de Ultra-mar.

El Sr. Villaverde abre la sesión de los movilizados de Ultra-mar.

El Sr. Villaverde abre la sesión de los movilizados de Ultra-mar.

que congrega sus hoy escasas huestas al toque de azorao rabioso...

La publicación de la lista de autores no asociados y no conformes con los decretos de la batalladora Sociedad, dará más fuerza a nuestros argumentos que cuantas cuartillas publicáramos emborrionar...

Para terminar con algo recogido y que borraré agradecidamente la monotonía del asunto en el presente alargaré, que ciertamente la noticia que dió un periódico de teatro...

«Quinto, autor asociado, diplomático y enviado extraordinario!»

«Esta noticia tiene más fuerza que todas las obras cómicas que pueda escribir durante su excursión.»

«Además de sus éxitos cómico-lírico-diplomáticos, los teatros de España descansarán.»

«El resultado que voluntariamente marcha la simpática para el otro mundo, no los extraña la despedida que pueda dedicarse el grito a la grito popular, recordando otras partidas no menos conmovedoras!»

«¡Que los entierren juntos!»

«Un "currinche,"

Congreso

A las tres en punto abre la sesión bajo la presidencia del Sr. Pidal.

El Sr. Danlo en el banco del gobierno.

Los escafos desiertos. Las tribunas se ven desde los comienzos de la sesión...

La sesión promete ser aburridísima.

ORDEN DEL DIA

El acta de Orense

Quedan desechadas las enmiendas al dictamen de la Comisión.

El Sr. Canudo impugna el dictamen en un extenso discurso.

Hace una calorosa defensa del candidato D. Vicente Pérez, que fué derrotado en la elección...

En cuanto a los méritos que S. S. me digno para ocupar el ministerio, yo no he de discutirlos.

Resistencia de Sr. Canudo para manifestar que en sus palabras no iba envuelta la más ínfima acción...

El señor ministro de la Gobernación: S. S. vive preocupado constantemente de los gobernadores de Orense.

Lamenta que el Sr. Canudo viera espaldas que luego ni confirma ni prueba, e invita a dicho señor a que, si tiene pruebas contra el gobernador de Orense, las presente...

El Sr. Canudo rectifica, y se aprueba el dictamen, quedando proclamado diputado el señor conde de San Román.

Quedan aprobados los artículos del dictamen, después de aceptar el Sr. Aparicio, en nombre de la Comisión, una enmienda del Sr. Gamazo.

Consuma el primer turno en contra del proyecto el Sr. Herrero (la J. J.)

Comienza después la iniciativa del señor ministro de la Gobernación.

El Sr. Villaverde abre la sesión de los movilizados de Ultra-mar.

El Sr. Gutiérrez de la Vega censura el proyecto, que priva de los presupuestos de un millón de pesetas.

El Sr. Villaverde está de peor humor y pide a la lectura de varios dictámenes de la Comisión de presupuestos.

El Sr. Villaverde abre la sesión de los movilizados de Ultra-mar.

El Sr. Villaverde abre la sesión de los movilizados de Ultra-mar.

El Sr. Villaverde abre la sesión de los movilizados de Ultra-mar.

Derechos reales

El Sr. Rullóps rectifica.

El señor ministro de Hacienda contesta al Sr. Rullóps.

Se desecha la enmienda de Sr. Rullóps.

El Sr. Morfía defiende otra enmienda al artículo 2.º pidiendo la exención del impuesto para los bienes que aporten los cónyuges a la sociedad conyugal.

El Sr. Rulland, de la Comisión, le contesta y se desecha la enmienda.

El art. 3.º se aprueba con una enmienda.

El Sr. Alvarez Quijano defiende una enmienda al art. 5.º

El Sr. Salazar le contestó y se retira la enmienda.

El Sr. Rullóps apoya otra enmienda, y queda en el uso de la palabra para el marqués.

Se aprueban varios dictámenes de carratera.

Se levanta la sesión y el Senado pasa a reunirse en secciones.

POLÍTICA DEL DIA

Los alcoholes

La Comisión de la Delegación central de viticultores, visitó ayer al ministro de Hacienda para manifestarle que juzgan imprescindible que se fijen 85 pesetas como margen diferencial para alcohol.

El Sr. Villaverde insistió en que esa cifra le parece exagerada y en que no puede llegar a ella a pesar de sus deseos de conciliar todos los intereses.

La Comisión, después de oír al ministro, sacó la impresión de que aumentaría el margen diferencial si, en cuyo caso la fórmula de arreglo es más fácil de encontrar...

Por la tarde, se reunió la ponencia de diputados interesados en la producción vitícola para determinar la intervención que han de tomar en el debate del proyecto de alcoholes.

Al dictamen se han presentado ya 306 enmiendas, y los votos particulares ya conocidos de los señores condes del Moral de Calatrava y de Retamoso y del Sr. Marín de la Bárcena.

El Sr. Bergamín, respondió oralmente que, partiendo de la igualdad de tributación para todos los alcoholes, establece la rebaja del 60 por 100 en el impuesto de consumos sobre los vinos...

Se discutirá en primer término, el miércoles ó jueves próximo, el voto particular del señor Bergamín, que será defendido por su autor y por los señores duques de Almonacid del Rio, Canelajas y conde del Moral de Calatrava...

La ponencia distribuyó, además de los turnos las enmiendas que han de apoyar cada uno de los firmantes; y acordó aconsejar a sus compañeros del Senado que convoquen a los senadores de las provincias vitícolas, y recoger y publicar las adhesiones de senadores y diputados a los acuerdos de ayer.

Voto de Bergamín

El voto particular del Sr. Bergamín a que más arriba nos referimos dice así:

«El art. 6.º del actual dictamen se redactará en su primera tarifa, letra A, con arreglo al proyecto del ministro d' Hacienda de 15 de Diciembre último, en la siguiente forma:

1.º Aguardientes de vino, el hectolitro, 15 pesetas.

2.º Alcohol vinico, el hectolitro, 25 pesetas.

3.º Los demás alcoholes y aguardientes obtenidos de materias de producción nacional 25 pesetas.

Se añadirá al dictamen el siguiente artículo adicional:

Se autoriza al gobierno:

1.º Para conceder la exención de derechos a los alcoholes de vino que, elaborados por los propios viticultores, apliquen éstos al encabezamiento de los vinos que elaboren y exporten.

2.º Para rebajar en un 60 por 100 el impuesto de consumo que grave a los vinos de producción nacional en las tarifas de dicho impuesto.

Lo que dice Sagasta

Acuerda de esta cuestión de los alcoholes fué interrogado ayer el jefe del partido liberal, diciendo, palabra más o menos repitió lo que ya me festó a la Comisión de viticultores que fué a visitarle para pedirle su apoyo a la ley de alcohol...

El Sr. Villaverde abre la sesión de los movilizados de Ultra-mar.

pedir su apoyo, a los Sres. Pi y Suñer, Azárate, y otros de la minoría republicana...

Esto no obstante, todavía podría admitirse para dispensar favor a los intereses de algunas regiones vitícolas, un tipo que no pasará del diez en la tarifa diferencial...

Prueba de que los productores también están atentos a la defensa de sus intereses es que el Sr. Orellana, diputado por una provincia de Extremadura, manifestó, en una de las sesiones pasadas que celebraron los diputados partidarios del voto del conde de Retamoso...

Cuando llegue el momento publicaremos acerca de este asunto una amplia y completa información.

ALO QUE SE DICE

Entre bastidores

En estos días hay gran marcha en teatros y círculos literarios y se forman proyectos para la próxima temporada y se organizan compañías y se lanzan noticiones estupendas por los que se dicen bien enterados.

En Apolo proyectan los empresarios—que puede no sean los actuales, ó que a menos sean éstos reforzados—proyecto el género bajo farsa, pero de una manera tan enteramente diferente de diez libretistas franceses, que harán otros tantos libretos.

De ellas quedarán la Pretel, la Campes, la Brú y la Fino, y a más proyecta la Empresa traer a Madrid la Srta. Bordas, que actúa en Eldorado de Barcelona.

De ellas, sólo quedarán tres: Carreras, Rodríguez y Olivares.

Cómo se ve, serán muchos los que ealdrán del Teatro Apolo y ¡ay! que no volverán.

Se asegura que el gran Rodríguez, gran apreciador de la belleza femenina, hará un viaje a Valencia y Barcelona, para traer encontaría niñas del coro, de lo mejorcito en cara, formas y voz; no se puede pedir más.

También contratará Manolo veinte coristas fecos—es decir, varones—pero con voz.

Manolo piensa desempeñar su cometido a conciencia, y llevará en su equipaje varias reproducciones de la Venus del Nilo, para comparear.

Y por último, el espectáculo será por funciones enteras, poniéndose en escena una pieza o una ópera.

Creo que no se puede pedir más; si todo esto no pasa en Apolo la próxima temporada, podrá pasar, por lo tanto, lo que se va a ver y se va a vivir.

Y, vamos con la Zarzuela.

También habrá estupendas novedades. Formarán Empresa—al menos para los profanos en misterios teatrales—los maestros Bretón, Caballero, Vives y Nieto, en unión de los libretistas Sres. Sallés, Perini, Palacios y Narcos Zapata.

Como es natural habrá otra empresa de fuerza y se dice que la formarán de reconocidísimos editores.

En la Zarzuela se rendirá culto a la zarzuela grande y a la ópera española.

Como base del negocio se afirma que la Empresa cuenta con las siguientes obras: Una zarzuela en tres actos de Sallés, con música de Vives, inspirada en una de las más hermosas novelas de Galdós.

Otra de Perini y Palacios con música del maestro Bretón.

Y por último, el aplaudido autor del Anillo de Hierro vuelve al teatro con un drama lírico el que pondrá música el maestro Caballero, quizá en colaboración con Vives.

Con que señores, me parece que son noticias para un solo día.

Si todo esto se realiza habrá que decir al genaro chico, ¡se suplica al cochec!

Sucesos

Un atracadero tomo.—Un sujeto llamado Angel Alonso Gurey, provisto de una formidable garra de hierro y una navaja de grandes dimensiones, se acercó ayer de madrugada en la calle de Méndez Alvaro al obrero Ramón Doval, y mostrándole ambas armas, le exigió cuanto llevaba encima, calzoncillos incluidos.

Intento de suicidio.—Al intentar arrojarse por el Vinduco fué detenido un caballero llamado D. J. A. S.

Un hombre herido.—La pareja de Saguridá que presta servicios en el Paseo de Recoletos, habló tendido, cerca de la calle del mismo nombre, a un individuo que presentaba en la cabeza una herida grave, de la que manaba sangre en abundancia.

Trasladado a la Casa de Socorro del distrito de Buena Vista, los médicos de guardia reconocieron al individuo en cuestión, el cual, además de la grave herida que tenía en la región occipital, presentaba otras contusiones, graves también, en el cuerpo, todas producidas con arma blanca.

Con gran trabajo pudo decir que se llamaba Braulio Tejerizo Baneza, de treinta y ocho años de edad, casado, jornalero y natural de Huesca (Ciudad Real).

Decidió también que no sabía dónde ni quién le había herido.

